

Bonilla, Tobias Zúñiga h. Octavio García, Emilio, Domingo y José Sáenz; Enrique Silva, Z. Guerrero, A. I. Garvanzo, B. Muñoz, C. E. Castro etc etc.

Finalizó el baile á las 3½ hora en que regresamos á nuestros hogares, llegando á las 4½, muy satisfechos del buen rato de solá que nos proporcionó la colonia del Salitral á la que rendimos infinitas gracias.

Soy de U. á lo acostumbrado, Su ato. y S. S.

EL CORRESPONSAL.

Febrero 10 de 1899.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Jueves, 16.—Oración de Nuestro señor Jesucristo en el Huerto de los Olivos. Santos Julián y Gregorio X, p. y santa Juliana vg.

Sin perjuicio de ocuparnos más tarde extensamente acerca del asunto, lo hacemos ahora brevemente. Tenemos á la vista el informe presentado á la Secretaría de Fomento por el Director del Museo Nacional, don Juan F. Ferraz; documento que juzgamos de mucha importancia por desprenderse de él la idea de haber sido sustraídos de aquel establecimiento muchos de los principales objetos arqueológicos del mismo. En efecto, después de citar, aquel Director, detalladamente los números de las piezas desaparecidas dice lo siguiente: "Sea como quiera, y mientras las diferencias se depuran, parece indispensable, señor, que se averigüe la causa de semejante irregularidad por medio del anterior administrador de este establecimiento".

Y más adelante dice: "Las 996 piezas anotadas antes, por su clase, procedencia local y variedad selectísima, me atrevo á asegurar que constituyen una serie completa de nuestra arqueología indígena. Con el catálogo gráfico que posee el establecimiento, cualquier anticuario—lo aseguro con entera evidencia—puede reconocer la habilidad técnica que ha guiado la mano de la casualidad, ó lo que sea, que nos ha privado de ese millar valiosísimo de piedras y barro de los aborígenes costarriqueños".

"Es más—y yo me siento obligado á declararlo—es deber moral de esa Secretaría, buscar con empeño la huella, bien oscura por cierto, que ha tenido que dejar ese arrastre de material, tan completo y rico, en la tortuosa senda que ha debido de seguir desde el Museo Nacional hasta el abismo donde, acaso para siempre, se ha hundido".

El señor Ferraz en el mismo informe, asegura que el valor de esos objetos no es menos de veinte mil pesos oro. Como se ve, pues, en el Museo Nacional, se ha cometido un gravísimo delito, se ha sustraído una gran cantidad de piezas arqueológicas, y este

hecho, eminentemente desmoralizador, debe averiguarse por quien corresponda.

Persona bien informada nos ha comunicado que serán removidos de sus respectivos puestos, algunos profesores distinguidísimos que honran al Liceo de Costa Rica.

Desde luego nos declaramos en contra de semejante pretensión y seguros estamos de que el señor Ministro del Ramo no permitirá que se introduzca innovación alguna en el personal con que hoy cuenta aquel establecimiento.

El joven don Guillermo Vargas, aventajado estudiante del Liceo, y uno de los pocos que entre los del mañana prometen de veras, hizo en la noche de antier su grado de Bachiller en Ciencias y Letras. Al dar nuestras felicitaciones á este amigo apreciable, nos permitimos recomendarle públicamente la galana composición que leyó en el acto, producción bella por su forma y por su fondo.

También el joven Carlos Johanning hizo su grado de Agrimensor. Lo felicitamos.

Nuestra capital se plaga cada día de borrachines consuetudinarios, y lo peor es que el mal ejemplo cunde, como la yerba mala, aun en la juventud; eso es horrible; el licor es el peor veneno de los pueblos y si éstos se entregan en los brazos de tan degradante vicio, entonces la República vivirá entregada á la ignominia y á la deshonra, sin que una idea noble surja de las masas aletargadas.

Hay que confesar que la tinta que ahora dan á las oficinas del Gobierno y la cual lleva el embalse que emplean para kolas, es insupportable por su olor y calidad.

Advertencia.—

Recibimos frecuentemente comunicados ó datos cubiertos con firma de personas que no tenemos el honor de conocer y por eso no les damos publicidad. Suplicamos, pues, á esos señores remitentes, se sirvan ofrecernos alguna referencia en esta capital para cerciorarnos "de que no son lazos".

Nuestro deseo de servir los intereses de todos los pueblos del país, nos hace, por la presente, solicitar el concurso de correspondientes serios en todos los lugares donde no los tenemos. Esperamos, pues, que las personas que se interesan por el bien público y desean demostrarlo escribiendo en nuestro periódico, nos comuniquen su buen deseo para inscribirlos como correspondientes.—No pedimos grandes aptitudes literarias de que nosotros también carecemos, queremos solamente verdad y buena intención.

CAMPO NEUTRAL.

Lo que es el Inspector de Escuelas de Alajuela, ARÍSTIDES AGÜERO

Pedí la dirección de una de las escuelas á que me consideraba con derecho según la circular de la Inspección General, del 26 de enero del corriente año, y habiéndome negado por el Inspector,

he ocurrido, por su orden, hasta donde el Sr. Presidente de la República. El señor Inspector, en venganza, ha vertido informes denigrantes sobre mi conducta moral y profesional.

La escuela en solicitud ha sido dada á un joven sin práctica, título profesional, ni hoja de servicio; y por conducta moral, la de haberme, su padre, negado el año pasado el reconocimiento de una venta, que conservo, de sus vacaciones, por cuanto el tal maestro es menor de edad. Es de advertir que este individuo es antipático á la Junta y al vecindario.

Conservo mi título profesional; he servido 18 años en el magisterio y hé aquí mi hoja de servicio según las respectivas Memorias de Instrucción que ligeramente he podido consultar.

Año de 1889. Promedio del examen 7.50 Merecen recomendación especial don Carlos Montero y otros más por su dedicación al trabajo, la buena conducta que ha observado durante el año y su ilustración, firmado: F. Montero Barrantez, Inspector.

1890. Promedio del examen 6.24. Conferencias pedagógicas: De los maestros que tomaron parte en las aludidas tareas, son dignos de honorífica mención, Solórzano, Montero y Bello firmado: Parreño, Inspector.

1892. La de varones estuvo sucesivamente dirigida por los señores Carlos Montero y S. Jaramillo y el examen correspondió á las buenas y reconocidas aptitudes pedagógicas de sus directores. F. Noriega, Inspector.

1897. Promedio del examen 5.15. Tiene á su cargo esta escuela Don Carlos Montero, quien cuenta con larga práctica en la enseñanza y cuya consagración á las tareas escolares es digna de ser mencionada. Federico Solórzano, Inspector.

Con lo expuesto considero suficiente para probar mi "ineptitud" como la llama el Señor Inspector. Consideremos ahora á este Señor.

Hechura de un pequeño círculo de familia, sin más recomendación ni títulos que le abonen que el insignificante de Bachiller, dado por equivocación; poco simpático para los maestros, Juntas de Educación y para la sociedad entera: su conducta social y moral no la quiero tocar en este artículo. Se presenta en botas de montar ó con polainas y con la cara sucia y los cabellos desgredados en los templos del saber. Pasa la mayor parte del tiempo jugando los tragos donde Magri ó cepillando al pobre Gobernador á quien tenía fastidiadísimo. Se presenta una vez al año, si acaso, en las pocas escuelas de su jurisdicción y lo poco bueno que de ellas sale es debido á su auxiliar. En todo piensa, menos en su fin: todo lo sabe, menos lo que debiera! Con esta clase de Inspectores, mucho debemos progresar en materia de educación y mucho menos cuando los mejores maestros se han alejado de su profesión por no servir á las órdenes de un lego.

Dentro de pocos días se publicará el cuadro de maestros que han de regir las escuelas en el presente año, para cuyos fines no ha sido consultada ninguna Junta de Educación: el público co-

necedor, verá en dichos cuadros los caprichos del Sr. Inspector.

CARLOS MONTERO Z.

Alajuela, febrero 12 de 1899.

AVISOS

INCENDIO!

Sumamente barata VENDO UNA CASA esquinera situada á 200 varas del Parque Central, comprende departamentos para establecimiento y pueden habitar independientemente dos familias, dadas las últimas reformas hechas; produce \$ 85 á \$ 90.00 mensuales.

Entenderse en la misma casa ó en la Secretaría de Fomento con RAMÓN ROJAS. G.

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elías Artavia S.

AVISOS NUEVOS.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 3, 30 y 60 d/v.

THOMAS SCOTT, Gerente de la compañía.

LA HERMOSA

de don Paulino Ortiz situada en el Parque Morazán

SE ALQUILA.

Entenderse en Heredia con su propietario y en esta Capital en la sastrería de don Enrique Urreiztieta.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz, Frente al Cuartel de Artillería.

Ud. necesita una Guitarra?

Por ABONOS SEMANALES se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que Bandurrias. Se compran y alquilan Pianos usados.

SE VENDE

UN BENEFICIO DE CAFE

Se garantiza la compra para el año venidero de 4,000 fanegas. No háy competencia. En esta imprenta informarán.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso + JABON MAYPOLE + que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163.—San Jose Costa Rica

Dr. J. W. Begg ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, VENDO en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

Se vende

una CURTIEMBRE con todos sus accesorios, casa de habitación y un terreno con más de una manzana sembrada de café. Para informes, entenderse en esta ciudad con

José Santos Porras.